
Entrevista

Desde el despacho de un 
Obispo pienso que la vida 
se ve como es, multiforme y  
variopinta.

esta ciudad encantadora, sede de las 
Tres Culturas y lugar de convivencia 
pacífica de tantos grupos y personas, 
pasan por Toledo e incluso tratan de 
ejercer alguna labor de captación; aun
que esto generalmente lo realizan más 
que nada miembros de algunas sectas 
que se mueven en idéntico sentido por 
el mundo entero.

L. V.T.: ¿Considera que en nuestra so
ciedad, la “masa media ” está bien infor
mada?

Pienso que en ocasiones y por parte 
de algún medio sí. En otros casos, y se
gún los temas o conveniencias de quie
nes los mueven, está desinformada. 
Por lo que se refiere a temas religiosos 
o de vida de la Iglesia, no llega la infor
mación, una información objetiva y 
transparente a muchos ambientes. Y 
de los informadores, los periodistas, 
dijo en una ocasión el Papa Montini 
que debían ser “notarios de la verdad”. 
Aunque pienso que, la responsabilidad 
en ocasiones no es suya, sino más bien 
de quienes mueven los hilos de los ór
ganos de información.

L. V.T.: “Monte de los vaticinios” sig
nifica la palabra Vaticano. ¿Cómo ve la 
Iglesia católica el futuro de la Humani
dad asaltada por la drogadicción, el te
rrorismo, el paro, la amenaza siempre 
latente de una tercera y  apocalíptica gue
rra mundial, y  con un vacío espiritual 
consecuencia de un cierto desplome de

valores tradicionales y  cuando las ideo
logías van perdiendo progresivamente 
fuerza...?

La ve con cierta tristeza por los datos 
que continuamente se ofrecen. Pero la 
ve también con esperanza cristiana, 
puesto que la salvación que Jesús nos 
trajo sigue siendo actual y operativa. 
Somos nosotros, los hombres, quienes 
en el ejercicio de nuestra voluntad li
bre y responsable, volvemos la espalda 
al Evangelio y tratamos de sustituir al 
mismo Dios por nuestros progresos 
humanos y avances técnicos que nunca 
serán definitivos. Junto a este panora
ma oscuro no faltan tampoco en el ho
rizonte eclesial estrellas que brillan 
con luminosidad orientadora. El Papa 
Juan Pablo II, evangelizador incansa
ble y experto como pocos en humani
dad nos ofrece un buen ejemplo a to
dos.

L.V.T.: ¿Cómo se ve la vida desde el 
despacho de un obispo?

Pienso que se ve como es, multifor
me y variopinta. Luego, las salidas y 
desplazamientos frecuentes ofrecen la 
posibilidad de contrastarlo con la reali
dad y dan nuevos datos para verificar 
esta visión. Al despacho de un obispo 
llegan muchas personas —el acerca
miento de hoy es muy grande— y con
secuentemente llegar a lo que San 
Agustín llamaba “tribulaciones del 
mundo y consolaciones de Dios”. Las 
segundas han de servirnos a todos para 
enjugar las primeras, las preocupacio
nes que todos tenemos y que también 
nos ayudan, con visión y enfoque cris
tiano, a elevarnos.

¿Querrían dirigir algún mensaje en es
pecial a los profesionales de las ciencias 
de la comunicación y  de la información?

Me gustaría decirles que fueran

siempre constructores de unidad y 
sembradores de paz. Tienen posibili
dad de hacerlo puesto que los medios 
que tienen a su alcance son muy efica
ces y esto es lo que, en definitiva, les 
llenará a ellos mismos de gozo y de 
consuelo. Me despido de Don Rafael 
no sin antes, evocando al doctor Mara- 
ñón, expresarle mi gratitud por some
terse a esta entrevista que durante una 
hora me transformó en un trapero de 
su tiempo, considerando que el Obispo 
Auxiliar de Toledo es un hombre muy 
ocupado.
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